

Tiene algo de verdad lo que suele afirmar el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en el sentido de que la columna "cuando no mancha tizna".

Y es que en el caso de la lista que él mismo reveló el jueves pasado en su conferencia matutina desde Palacio Nacional relativa a aspirantes de la oposición a sucederlo, no están todos los que son ni son todos los que están, tampoco los enumerados en su totalidad han sido propuestos, mencionados o encuestados para tal misión.

Como también queda en similar tintero usado por el Presidente, el testimonio aportado por la periodista, Elena Chávez, autora del libro "El Rey del Cash", misma que describe en el capítulo 22 página 159 intitulado "La Maestra Delfina...", lo siguiente:

"Entre esas acciones, no puedo dejar de lado a la exsecretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, a quien conocí como presidenta municipal de Texcoco a finales de 2014. La fui a ver porque ese municipio era un campo de concentración para perros y gatos en situación de calle. Los agarraban como si fueran los peores delincuentes para matarlos mediante electrocución.

Como parte de mi activismo por los animales, mi intención era sensibilizar a la maestra Delfina. Pese a que me escuchó amablemente, no pudo hacer gran cosa porque quien mandaba detrás de la silla desde donde ella gobernaba Texcoco era Higinio Martínez, un experredista y ahora morenista de los más corruptos —dicen los texcocanos—, que se mantiene dentro del movimiento del presidente. La maestra Delfina, como la conocían en la presidencia municipal, me dijo "acá entre nos" que buscara a Higinio, entonces coordinador de los diputados perredistas en el Congreso del Estado de México, para que ordenara la detención de los sacrificios de los animales de compañía.

Higinio Martínez jamás me inspiró confianza, con todo y su gran amistad con César, quien siempre era invitado de honor a la Feria de Texcoco. La única ocasión que fui a la feria me di cuenta de que Higinio era personalmente quien repartía y cobraba los lugares a quienes querían vender dentro del recinto ferial. Me sentí decepcionada al ver cómo Delfina Gómez no era más que un títere de Martínez.

Ahí no paró la cosa. Muchos empleados del municipio sabían de mi relación con César. Ese día, al subirme a la camioneta para regresar a la Ciudad de México, me alcanzó un señor —del cual guardo su nombre por su seguridad— para contarme que varios texcocanos aficionados a la astronomía le habían propuesto a la presidenta municipal la realización de una Feria de la Astronomía. A la maestra le gustó mucho la idea, pero de inmediato les hizo una contrapropuesta: "Se lo voy a comentar al licenciado Higinio; si lo autoriza, también podemos traer a productores de nopal, maíz y semillas, y sirve que a todos les pedimos su cooperación para el movimiento del licenciado López Obrador".

Obviamente la contrapropuesta de



- ✦ "La maestra Delfina", tanto puede portar un morral, hasta adquirir bolsas de marca y peluches.
- ✦ La entonces alcaldesa de Texcoco habría calculado "pasar la charola" no sólo a empleados del Ayuntamiento, también a los campesinos productores de nopal.
- ✦ "El Rey del Cash", libro que describe en una de sus facetas a la virtual candidata de MORENA a la Gubernatura del Estado de México.
- ✦ AMALIA PULIDO GÓMEZ, debut y despedida en IEEM

la maestra Delfina no les gustó y se negaron a que su proyecto se convirtiera en un mercado nocturno. Esa persona me pidió intervenir para que César evitara ese tipo de extorsión. Se lo conté cuando lo vi y se comprometió a hablar ya no con Delfina, sino con Higinio. Sin embargo, pude saber que si hubo entrega de recursos a Delfina para el movimiento del entonces candidato presidencial. No solo eran moches a los trabajadores, también les sacaban dinero a productores y pequeños y medianos empresarios, e intentaron hacerlo con astrónomos aficionados.

Recientemente me enteré de que la hasta hace poco encargada de la educación de millones de niños en el país tiene ciertas extravagancias. Esto no tendría nada de malo si la maestra Delfina no saliera de su humilde casa de Texcoco con su bolsa tipo morral para simular sencillez y austeridad, cuando en una de sus habitaciones guarda bolsas de diseñadores y acumula peluches.

Me pregunto con quién estará la lealtad de la maestra Delfina en realidad. Higinio Martínez siempre ha sido su jefe y promotor, pero su entrega monetaria al presidente —la cual sancionó el Tribunal Electoral de la Federación— le valió ser candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, luego coordinadora de los programas de desarrollo en la entidad y senadora plurinominal, para finalmente ser elevada a secretaria de Educación Pública, donde estaba "requetebién". Los dichos, sabios amigos y enemigos de los humanos, son aplicables al presidente y a muchos integrantes de su gabinete. En el caso de la maestra Delfina podríamos decir que "el que a dos amos sirve, con alguno queda mal". ¿Qué estaba ganando Higinio Martínez con su pupilla dirigiendo la SEP?

Al escribir este testimonio los rumores en torno a la maestra Delfina eran que más tardó en sentarse en la silla que llenara José Vasconcelos con su sabiduría que en ser removida para irse de nuevo a hacer campaña como candidata de Morena al gobierno del Estado de México. La anticipación,

dado que la elección es el 4 de junio de 2023, tendría una razón: recaudar cash porque ya es ampliamente conocida por los mexiquenses. Último, porque para esa candidatura ya estaba apuntado Higinio Martínez, pero por decisión presidencial será Gómez quien intente gobernar ese estado que, junto con la Ciudad de México, tiene un porcentaje muy importante de electores para la presidencial de 2024".

SÍNTESIS POLÍTICA

Debut y despedida si fructifica la reforma electoral empujada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para la recién ungida titular del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), AMALIA PULIDO GÓMEZ, pues las modificaciones constitucionales se tornan de fondo en dicho rubro, incluso la propuesta contempla la desaparición de los llamados OPLES entre los que se encuentra el órgano comicial mexiquense. Obviamente de concretarse la señalada reforma cuyo tema fue retomado la semana pasada por Adán Augusto López, Secretario de Gobernación, en el marco político de reanimar lo que se ha denominado el PRIMOR, entendiéndose la actividad conjunta PRI - MORENA, en actividades de distintas índoles como la electoral, por lo que Pulido Gómez habría esperado más tiempo para ser ungida como consejera presidenta del IEEM que el lapso que operará en el organismo pues es deber señalar que el 80 por ciento de la normatividad comicial durante el proceso que culminará con la sucesión de Alfredo Del Mazo Maza corresponderá al INE de Lorenzo Córdova, por lo que Amalia Pulido y sus homólogos en el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, solo se concretarán a firmar los acuerdos que surjan para darle legalidad a la justa y después del 15 de septiembre próximo, de prosperar la reforma electoral de marras, Pulido tendrá que irse a casa.

Y es que López Obrador describe información de el diario el País

presentó a finales de abril pasado una nueva iniciativa legislativa en el Congreso para dar un vuelco al sistema electoral. El proyecto pasa por incluir cambios en hasta 18 artículos de la Constitución para poder llevar a cabo la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE), la eliminación de los diputados plurinominales (elegidos por representación proporcional, sin voto directo) y reducir los congresos locales.

Para ello López Obrador se rodeó de su núcleo duro para presentar una medida que, al igual que sucedió con la reforma eléctrica, marcará previsiblemente la agenda durante los próximos meses. Más todavía ante el complicado mapa parlamentario que impide a Morena la salida de reformas de calado como esta. La presentación hace un año de la iniciativa de reforma eléctrica, que buscaba devolver amplios poderes a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y dismantelar parcialmente la liberalización del sector, derivó en una estrategia de presión sobre el PRI en busca de su voto a favor. Un apoyo que finalmente no ha logrado Morena y ante el que ha respondido con más polarización, señalando y personalizado a los diputados de la oposición que votaron en contra (aún cuando recientemente el caso de la guardia nacional ya recibió respaldo cameral de sus opositores priistas).

A falta de conocer si esta vez será posible el pacto o la negociación, la nueva iniciativa plantea de momento la sustitución del INE por un organismo llamado Instituto Nacional de Elecciones y Consultas que tendría siete integrantes elegidos por sufragio directo y popular sobre una lista de 60 candidatos presentados por los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Actualmente, el INE tiene 11 consejeros que son electos en consenso por el Congreso. Recientemente, las cúpulas de los tres partidos de la coalición de oposición (PRI, PAN, PRD) presentaron un documento en la línea opuesta, una propuesta para fortalecer y blindar al actual INE.

"Hemos terminado la propuesta de una iniciativa de una reforma democrática más que una reforma electoral", ha dicho durante la conferencia mañanera el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El segundo objetivo declarado del proyecto es el ahorro presupuestario, estimado en unos 24.000 millones de pesos (cerca de 1.200 millones de dólares). Las cuentas pasan por concentrar en la Federación las elecciones para desaparecer los órganos electorales autónomos de los 32 Estados de la República. Se eliminarían, además, los legisladores de representación popular o plurinominales, y la Cámara de Diputados pasaría de tener 500 a 300 integrantes. El Senado tendría solo 96 de los 128 representantes que hay actualmente. La reforma también plantea cambios a los congresos locales. La propuesta plantea que existan un mínimo de 15 y un máximo de 45 integrantes, mientras que los regidores de los ayuntamientos también disminuirían. (con información del periodista David Marcial Pérez de el País)